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AKTUELLES






Die Schließung der Postfiliale St. Andrä-Wördern rückt immer näher.






Die Post-Control-Kommission hat entschieden, dass das Prüfungsverfahren zur Schließung  dieser Post-Geschäftsstelle eingestellt wird.

⇒ Dies bedeutet, dass der Weg zur Schließung unserer Postfiliale für die Post geebnet ist.

⇒ Diese Schließung bedeutet für die Einwohner und auch Wirtschaft einen riesigen Verlust, der aber unausweichlich folgen wird.



Weiterlesen

Mietpreisbremse für alle Mieter von Gemeindewohnungen






In der Gemeinderatssitzung vom 17.05.2023 stellte Bürgermeister Maximilian Titz den Antrag, dass die Anpassung der Richtwertmieten für die Gemeindewohnungen in der Höhe von 8,6 Prozent für ein Jahr ausgesetzt wird. Laut seinem Antrag sollte das jedoch nur für 47 der insgesamt 87 Wohnungen im Besitz der Marktgemeinde Sankt Andrä-Wördern gelten. Warum?

Für die Bürgerliste stellte sich die Frage, warum es zu einer solchen Ungleichbehandlung der Mieter/innen kommen sollte. Trifft etwa die derzeitige Teuerung die Bewohner/innen in einer „nicht richtwertgebunden Mietwohnung“ der Gemeinde weniger hart als in den richtwertgebundenen Objekten?

Die Bürgerliste hat daher den Antrag gestellt, die geplante Aussetzung der Mietzinserhöhung auf alle Gemeindewohnungen auszuweiten. Bürgermeister Maximilian Titz wollte anfangs erst nicht darüber abstimmen lassen, musste dies aber, nachdem er von gf. Gr. DI.Dieter Gilnreiner an die Gemeindeordnung erinnert wurde.

Der von der Bürgerliste gestellte abgeänderte Antrag wurde dann einstimmig angenommen! Danke dafür allen Kolleginnen und Kollegen im Gemeinderat!

Wir setzen uns für alle Bürger/innen in unserer Gemeinde gleichermaßen ein!



Der neue Hochwasserschutz






Am 15.03.2023 wurde den Mitgliedern des Gemeinderats das neue Projekt für den Hochwasserschutz vorgestellt. Das Interesse schien bei den meisten Fraktionen nicht sehr groß, doch brachte es eine positive Überraschung: Der ursprünglich angedachte harte Verbau wurde verworfen und stattdessen auf die von der Bürgerliste seit Jahren geforderte Renaturierung gesetzt.



Weiterlesen

Tempo 30 in der ganzen Gemeinde!






Dass die Grünradikalen nicht die Welt retten, sondern Europa zerstören wollen, das erscheint immer wahrscheinlicher. Öko-Terroristen blockieren Straßen, beschmieren Kunst- und Kulturdenkmäler, behindern Rettungseinsätze und nehmen dabei bewusst den Tod von Menschen durch ihre Aktionen in Kauf.



Weiterlesen

Rechnungsabschluss 2022






Der Rechnungsabschluss 2022 zeigt ein erfreulich positives Bild. So traten die finanziell düsteren Aussichten zu Jahresanfang nicht ein und 2022 konnte statt mit einem Minus im Nettoergebnis im Voranschlag von rund 200 000 Euro mit einem satten Plus von knapp 1,13 Millionen Euro abgeschlossen werden.

Der Schuldenstand der Gemeinde beträgt 22,66 Millionen Euro, was eine ganz leichte Reduktion gegenüber dem Vorjahr bedeutet. Ebenso gingen die Leasingverpflichtungen und Haftungen der Gemeinde deutlich zurück.

Der Hauptgrund für diese erfreuliche Entwicklung ist, neben verschobenen Anschaffungen, eine massive Erhöhung der Ertragsanteile vom Bund. Jedoch darf kein Übermut aufkommen, da für heuer die Ertragsanteile voraussichtlich wieder geringer ausfallen werden und sich viele der Teuerungen erst heuer durchschlagen werden.

Die Gemeinde ist mit diesem Ergebnis durch langfristige Kreditverträge mit sehr günstigen Fixzinsen und auch durch die massiven Investitionen in Solaranlagen, die uns sehr viel Geld bei den Stromkosten ersparen, finanziell sehr stabil aufgestellt und auch für die nächsten Jahre gut gerüstet.



Wie viele Menschen leben eigentlich hier?






Anlässlich der Landtagswahlen 2023 konnte man in vielen Niederösterreichischen Gemeinden, besonders aber im Wiener Umland einen bemerkenswerten Rückgang der Wahlberechtigten erkennen. Der Grund dafür ist nicht, dass diese Gemeinden tatsächlich schrumpfen, sondern dass mit der Wahlrechtsreform im Jahr 2022 fast 90.000 Zweitwohnsitzer ihr Stimmrecht in NÖ verloren haben.



Weiterlesen

Projekt Hochwasserschutz Hagenbach






Über den weiteren Projektverlauf ist derzeit noch wenig bekannt, da alle Gespräche hierzu wieder mal im stillen Kämmerlein stattgefunden haben.

Besonders spannend ist aus unserer Sicht die Frage, ob es hier im Gemeinderat noch echten Gestaltungsspielraum geben wird? Oder wird wieder mal alles vorab fixiert und man kann maximal noch ein kleines Mascherl drauf machen?



Wir haben gewählt!






Eine Landtagswahl ist natürlich keine Nationalratswahl und auch auf Gemeindeebene ticken die Uhren oft ganz anders. Die Mitglieder und Unterstützer der Bürgerliste STAW kommen politisch aus den unterschiedlichsten Lagern, sehen sich auf Bundes- und Landesebene von sehr unterschiedlichen Kräften angesprochen und so ist es für uns als basisdemokratisch organisierter Gruppe immer wieder interessant, wie sich die Wählerströme in unserer Gemeinde im Unterschied zu den Landeswahlergebnissen entwickeln. Hier zählt halt mehr das Persönliche!



Weiterlesen

Leserbrief






Begegnungszone statt Asphaltwüste



Weiterlesen

Ausschuss für FINANZEN & BADESIEDLUNG






Themen:

	Neues Quartier für Rettung
	2. Nachtragsvoranschlag
	Parkplatz Bahnhof Greifenstein-Altenberg
	Fischtreppe




Weiterlesen

Ortsvorstehung  Altenberg/Greifenstein






In einer gemeinsamen Sitzung des Umweltausschusses mit dem Finanz- und Badesiedlungsausschuss vor dem Sommer wurde über die Wasserqualität im Altarm beraten. Von der AGES werden regelmäßig Wasserproben analysiert und dem Altarm wird die Eignung als Badegewässer bescheinigt.



Weiterlesen

Müllplatz „neu“






Es geht das Gerücht um, dass der GVA (Gemeindeverband für Abfallbeseitigung in der Region TULLN) aufgrund fehlender Widmungen in Königstetten die Errichtung des seit Jahren geplanten, neuen Altstoffsammelzentrums mitten im Hagenthal vorziehen könnte.



Weiterlesen

Kanalentsorgung Altarm






Die seit vielen Jahren bestehende Anschlusspflicht von Bauwerken in der Badesiedlung wurde auf ihre Umsetzung überprüft, wobei festgestellt wurde, dass es Objekte gibt, die zwar an den Kanal angeschlossen sind, dies aber nicht der Gemeinde bekannt gegeben haben. Die betroffenen Liegenschaften werden daher demnächst ein Schreiben erhalten, in dem die Eigentümer oder Pächter ersucht werden, eine Bestätigung über die ordnungsgemäße Anbindung an das Kanalsystem nachzureichen.



Gewässerqualität Altarm






Wie schon öfter sprachen die anwesenden Ausschussmitglieder auch diesmal über die Gewässerqualität im Altarm. Die regelmäßig durch die AGES erstellten Gewässerbefunde weisen dem Altarm eine als Badegewässer geeignete Wassergüte aus. Die Befunde werden regelmäßig auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht. Dennoch empfahlen die beiden Ausschüsse eine noch detailliertere Untersuchung auf bakteriologische Verunreinigungen und bezüglich des oft beklagten Algenwachstums in Auftrag zu geben. In diese sollen auch die in der Umgebung befindlichen Gewässer mit einbezogen werden, aus denen Wasser in den Altarm gelangt.



Bebauungsbestimmungen für die Badesiedlung






Zu diesem Thema waren auch drei Expertinnen für Raumordnung und Ortsbildpflege anwesend, die in einer anschaulichen Präsentation einen Überblick über die verschiedenen Themenbereiche und Schwerpunkte der gerade in Überarbeitung befindlichen Bauordnung in der Badesiedlung gaben.



Weiterlesen

Neue Hinweistafeln am Altarm






Aufgrund der gefährlichen Verkehrssituation auf der sogenannten Fischbrücke wurde im Rahmen einer Begehung mit der Via Donau beschlossen, vor der Engstelle auf der Brücke ein Schild „Absteigen für Radfahrer“ zu montieren. Außerdem werden die Hinweistafeln im unteren Altarmabschnitt nun endlich erneuert. Darauf sind die „Baderegeln“ für den Altarm nun optisch ansprechend zu lesen. Die Grillplätze werden nicht mehr extra ausgewiesen.



WC-Anlagen am BH Greifenstein






Derzeit sind die WCs geschlossen, was für Bahnreisende, die am Bahnhof Greifenstein zu- oder aussteigen, sehr ärgerlich ist. Daher werden wir an die ÖBB herantreten, um die Öffnung der WC-Anlage am Bahnhof Greifenstein-Altenberg zu erwirken und hoffen auf eine rasche positive Erledigung.



Rettungsstation






Dass wir in St.Andrä-Wördern ein fest stationiertes Rettungsteam haben, war eine zentrale Forderung der Bürgeliste STAW bereits zu ihrer Gründungszeit im November 2014! Es ist einzig unserer Initiative zu verdanken, dass das Rote-Kreuz diesem berechtigten Wunsch auch nachgekommen ist!



Weiterlesen

Radweg Greifensteinerstraße






Auf Betreiben der Grünen soll das geplante Radweg-Projekt in St.Andrä-Wördern Gestalt annehmen: Mit voraussichtlichen, derzeit budgetierten Gesamtkosten von ca. 850T Euro soll durch die Verschmälerung der bestehenden Fahrbahn von dzt. acht Meter Gesamtbreite auf drei Meter pro Fahrstreifen entlang der Greifensteinerstraße ein Rad-Gehweg errichtet werden.



Weiterlesen

Bericht Ortsvorstehung Altenberg






Am 21. Februar fand im Gemeindeamt eine Sitzung des Arbeitskreis Altarm-Badesiedlung statt, an der Vertreter*innen der Siedlervereine IGM und KGV, des Arbeiterfischereivereins Muckendorf, sowie Vertreter*innen aller im Gemeinderat vertretenen Fraktionen teilnahmen.



Weiterlesen

Bericht Ortsvorstehung Greifenstein






Neuer zusätzlicher Defibrillator für Greifenstein!

Am nördlichen Altarmufer beim ehemaligen Gasthaus Jarosch wurde ein neuer Defibrillator in einem klimatisierten Kasten installiert.



Weiterlesen







 		

				

					

						Interessante Infos
			Hier entsteht unsere neue Seite.



		
Folge uns auf Facebook




Bürgerliste STAW
			Altgasse 30

3423 St. Andrä-Wördern

info@blstaw.at
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